

Aus der Vereinsgeschichte der MGV-Chöre-Mühlacker e.V.

Am 27.12.1897 trafen sich 18 sangesbegeisterte Männer im Gasthaus zur Eintracht und gründeten den Männergesangsverein Mühlacker. Als ersten Dirigenten wurde der Lehrer Eppler gewonnen. Durch fleißiges Üben war der neu gegründete Verein bereits nach einem halben Jahr imstande am 24. Juli eine Abendunterhaltung zu veranstalten. Nach diesem ersten öffentlichen Auftritt hatte der Verein neue Freunde gewonnen. Am 21. Juli 1901 fand die Fahnenweihe statt, an deren Festzug sich 39 Vereine beteiligten. Bereits 1902 nahm der junge Verein am Preissingen des Strohgausängerbundes in Ötisheim teil und errang den 3. Preis. Der Verein trat dem Schwabischen Sängerbund im Jahre 1910 bei.

Am 4. Oktober 1919 wurde der Verein in das Vereinsregister des Amtsgerichts Maulbronn eingetragen. Federführend zusammen mit dem Liederkranz Dürrmenz bei der Gründung des Enzgau. Von Beginn an regelmäßige Teilnahme an Sangeswettbewerben und Sängerfesten sind heute noch aus den Archivunterlagen nachweisbar.

Nach dem 2. Weltkrieg war der Männergesangsverein Mühlacker der erste Verein, dem von den Alliierten die Wiederaufnahme des Singstundenbetriebes erlaubt wurde. Die Urkunde dazu ist im Enzgauarchiv allen Besuchern zugänglich. Gerade in der Nachkriegszeit war die Blüte des Männergesangsvereins und aus den Aufzeichnungen der Beitragsbücher lässt sich eine Chorstärke von über 100 Männern nachweisen. Doch leider forderten das geänderte Freizeitverhalten, das Medienangebot und die Geburten schwächeren Jahrgänge dann auch vom Männer-gesangsverein seinen Tribut. So konnten sich die Männer einem Antrag zur Jahreshauptversammlung 1975, einen Frauenchor anzugliedern, nicht mehr verschließen und stimmten nach hitziger Diskussion für den Antrag.

Die erste Chorprobe des Frauenchors war am 19.6.75 mit 20 Frauen und Mädchen, doch bereits am Jahresende war der Stand auf 29 angewachsen. Die Entscheidung für einen Frauenchor erwies sich als richtig, denn in diesem Sog wurde es auch bald bei den Männern wieder besser und der Verein konnte sich auf über 100 aktive Sängerinnen und Sängern stützen und Auftritte mit Frauen-, Männer- und Gemischter Chor machten den Verein im weiten Umkreis bekannt. Damit auch der geänderten Struktur im Verein Rechnung getragen wurde, musste Vorstandschaft und Ausschuss paritätisch besetzt werden und an der Jahreshauptversammlung 1980 wurde dann endgültig eine neue Satzung und ein neuer Vereinsname beschlossen. Der Verein wurde auf MGV Chöre Mühlacker e.V. umbenannt und die Änderung so in das Vereinsregister Maulbronn eingetragen.

Im Jahr 1978 wurde ein Dirigentenwechsel notwendig und mit Chordirektor Dieter Frommlet wurde ein erfahrener Chorleiter und Komponist verpflichtet, der sich dem stetigen Aufstieg der Leistungsstärke der MGV Chöre mitverantwortlich zeichnete. Unter seiner Leitung wurden viele Konzerte zu bleibenden Erinnerung für die Mitglieder, Freunde und Gönner der MGV Chöre und des Chorgesangs.

Bereits am 3.12.1978 wurde mit einem Kirchenkonzert, das am gleichen Tag in zwei Kirchen in Mühlacker aufgeführt wurde, der erste Auftritt mit dem neuen Dirigenten durchgeführt. Diesem Konzert folgten viele, von Kritikern gelobte Auftritte bei Freundschaftssingen und Konzerten.

Ein Auszug der wichtigsten Auftritte:

- 16.11.1980 Gemeinschaftskonzert zur Einweihung der Sporthalle, Musikverein, Liederkranz und MGV Chöre
- 13.12.1981 Weihnachtsmusik Ev. Kirche Langenalb und Paulus-Kirche Mühlacker
- 26.09.1982 Wunschkonzert mit dem Musikverein, Liederkranz und MGV Mühlacker
- 10.10.1982 Opernkonzert mit dem Liederkranz Echterdingen in Echterdingen und Mühlehof Mühlacker
- 22.10.1983 Chorkonzert Mühlehof Mühlacker
- 09.12.1984 Musik im Advent St. Andreaskirche und Herz-Jesu-Kirche Mühlacker
- 11.05.1985 Chorkonzert 10 Jahre Frauenchor
- 27.04.1986 Beschwingte Weisen mit dem Akkordeon-Orchester Mühlacker
- 07.12.1986 Musik im Advent St. Andreas-Kirche und Herz-Jesu-Kirche Mühlacker
- 18.12.1988 Weihnachtsmusik St. Andreas-Kirche Wiederaufbaus des Andreas-Gemeindehauses
- 15.10.1989 Gemeinschaftskonzert Trommler- und Pfeiferkorps, Musikverein, Liederkranz und MGV Chöre zu Gunsten des Wiederaufbaus des Andreas-Gemeindehauses
- 12.05.1990 Musik ist Trumpf mit dem Orchester Erich Erber
- 22.09.1991 Mozart-Abend Chorkonzert mit Solisten
- 06.12.1992 Kirchenkonzert St. Andreas-Kirche und Herz-Jesu-Kirche
- 20.11.1993 Chormusik (15 Jahre Dirigent Dieter Frommlet)
- 23.01.1994 Benefiz-Konzert zu Gunsten der Hochwassergeschädigten mit Musikverein, Akkordeonorchester, Liederkranz, Kath. Kirchenchor und MGV Chöre
- 12.05.1994 Von Melodie zu Melodie Konzert in Bad Schallerbach, Österreich (Konzertreise)
- 18.11.1995 Bezirkskonzert des Mittleren Bezirks des Enzgaus
- 20.10.1996 Konzert am im Mühlehof Mit Musik geht alles besser
- 07.12.1996 Musik im Advent in der Herz-Jesu + Andreas-Kirche
- 09.03.1997 Matinee + Festakt 100 Jahre MGV in der Historischen Kelter Mühlacker
- 19.10.1997 Opernkonzert im Mühlehof
- 05.07.1998 Matinee 20 Jahre Chorleiter Dieter Frommlet

Dies war gleichzeitig das Abschlusskonzert von Dieter Frommlet, der zum Ende des Jahres 1998 aufhörte. Zum Beginn des Jahres 1999 ist Walter E. Barth als neuer Chorleiter verpflichtet worden. Seit 2017 wird der Gemischte Chor von Dr. Werner Bornbaum geleitet. Frauen- und Männerchor musste mangels aktiven Sängerinnen und Sängern eingestellt werden.

Gründung Junger Chor "Ton-Art" 1999

Die Gründung basierte auf eine umfangreiche Initiative der Vorstandschaft der MGV-Chöre Mühlacker mit dem Ziel neben dem Männergesangverein, dem Frauenchor und dem Gemischten Chor eine weitere Chorgattung zu schaffen.

Mit einer ausgeklügelten Werbetaktik, einem unaufgesetzten Startprogramm und dem jungen innovativen Dirigenten Martin Falk, wurde ein Potential von ca. 60 Chormitgliedern geschaffen. Der Erfolg dieser Gründung war auch in der Schwäbischen Sängerverzeitung zu lesen.

Die Chorliteratur aus den Bereichen, Rock, Pop, Schlager, Gospels reicht von den Comedian Harmonists über ABBA bis hin zu Roger Miller und Michael Jackson.

Neue Satzung und Vorstandsstruktur 2003

Durch die Integration den Jungen Chores war der Verein wieder gezwungen die Satzung zu ändern um den neuen Gegebenheiten Rechnung zu tragen. In einer außerordentlichen Mitgliederversammlung am 14. Januar 2003 wurde den Mitgliedern ein Satzungsentwurf vorgestellt, den ein Gremium bestehend aus Mitglieder des bisherigen Chores und Tonart erarbeitet. Diese Satzung wurde mit geringfügigen Änderungen mehrheitlich beschlossen und am 7. März 2003 in das Vereinsregister bei Amtsgericht Maulbronn eingetragen.

Gründung Kinderchor Tönchen und Jugendchor Tone up April 2004

Mit einem umfangreichen Werbekonzept, Flyer an den Schulen, Plakate in der Stadt verteilt und Berichte in der Presse wurde für die Gründung geworben. Eine recht erfolgreiche Gründungsversammlung fand am 6. April statt. Es kamen mehr als 50 Kinder und Jugendliche mit ihren Eltern und zeigten reges Interesse. Die erste Chorprobe startete am 20. April im Musiksaal der Mörrike Realschule. Es konnte von Beginn an mit einem Kinderchor und einem Jugendchor die Chorproben aufgenommen werden. Leider mussten Mangels Beteiligung der Kinderchor 2013 und der Jugendchor 2014 eingestellt werden.